

16 Provinces

Ogooué-Maritime/Département de Ndougou/Gamba/Fonds d'initiative départementale (Fid)...

Le gouverneur en tournée d'explication

SYM

Gamba/Gabon

APRÈS avoir entretenu les collectivités locales de Bendjé et celles de la commune de Port-Gentil, il y a quelques jours, le gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, vient de séjourner dans le département de Ndougou, aux fins d'échanger également avec les populations de cette contrée. Au cours de ce séjour de 48 heures, il a eu plusieurs séances de travail avec les couches sociales de la localité. Concrètement, il s'est agi de leur expliquer le bien-fondé du Fonds d'initiative départementale (Fid) initié par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, tel qu'an-



Le gouverneur Patrice Ontina dirigeant la réunion...

noncé en décembre 2017. Le gouverneur a alors saisi cette occasion pour expliquer à l'assistance le contexte dans lequel le Fid a été créé. « Vous vous souven-

tantes sommes d'argent ont été allouées à l'occasion des fêtes tournantes de l'indépendance, et que cet argent n'a pas pris la bonne direction. Sinon, la direction des poches de certains et surtout à cause



... avec les forces vives du département.

d'une gestion subjective. Fort de ce constat d'échec, le président a pris la résolution de changer de paradigme en créant ce fonds qui va apporter des emplois dans les départements du pays.»

M. Ontina a expliqué que le fonds dont il est fait mention est une dotation inscrite dans la Loi de finance pour financer les projets des collectivités locales, et que ces différents projets seront re-

présentés et examinés par des experts. Mieux, ces projets seront réalisés dans les départements, les villages et les quartiers, sous les regards des chefs de cantons, de regroupement et de villages, chapeautés par un comité dirigé par les gouverneurs, les préfets et les sous-préfets.

Signalons qu'au cours des séances de travail sur ce sujet, les populations de Gamba ont salué cette initiative. Son écho est d'autant plus bien accueilli que la ville semble régresser, en termes de développement, depuis le départ de la société Shell Gabon. Une ville dont les habitants sont gagnés, depuis un moment, par le découragement et des inquiétudes permanentes du lendemain.

... administration du territoire...

Les missions de commandement rappelées aux "chefs"

SYM

Gamba/Gabon

EN visite à Gamba, aux fins d'édifier les populations sur le bien-fondé de la mise en place du Fonds d'initiative départementale, le gouverneur de l'Ogooué-Maritime a saisi cette opportunité pour rencontrer les auxiliaires de commandement de la contrée. Cette prise de contact lui a permis de fixer et de rappeler aux uns et aux autres le rôle et les missions d'un auxiliaire de commandement.

De ces explications, on aura retenu qu'un auxiliaire de commandement figure parmi le personnel de commandement du pays. Le chef



Le gouverneur Patrice Ontina...

de canton, tout comme celui de regroupement et du village, ont pour missions, entre autres, d'assurer le service administratif, signaler les naissances et les décès, veiller à l'application

des lois. Il contrôle le développement rural dans tous les domaines, incarne l'autorité à la base, la loyauté et garantit l'impartialité. Le patron de l'administra-



... a rappelé leurs devoirs aux auxiliaires de commandement.

tion dans la province a, par la suite, attiré l'attention des chefs sur les comportements à adopter dans les villages et les quartiers. « Vous devriez éviter de vous exposer dans les bars. Un chef n'a pas de

parti pris, il ne doit pas trop, il doit se faire respecter. Il n'arbore pas des signes distinctifs des partis politiques, de même que les réunions politiques ne se tiennent pas chez lui», a renchéri le gou-

verneur. Patrice Ontina a, par ailleurs, fustigé le comportement de certains chefs qui protègent les malfaiteurs pendant qu'ils sont recherchés par la justice. « Aidez nos forces de sécurité à bien faire leur boulot, car ils ne sont pas des devins pour savoir qu'il y a un suspect quelque part », a-t-il lancé à l'endroit de ses collaborateurs. Qui se sont dit satisfaits des informations portées à leur connaissance par l'autorité provinciale. Ils ont également saisi cette occasion pour soumettre à leur hiérarchie, les problèmes d'augmentation de leurs primes, qu'ils n'ont du reste plus reçues depuis plusieurs mois. Le secrétaire général de province, Michel Nkombé, a affirmé que ce dossier est en bonne voie.

... et canton Basse-Nyanga

Désormais sous l'administration de Denise Aganga Mbella

SYM

Mayonami/Gabon

LE canton Basse-Nyanga a désormais une nouvelle cheffe. Denise Aganga Mbella remplace à ce poste Paul Makaya, décédé il y a quelques années déjà. La promue a été installée dernièrement dans ses fonctions par le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina. La cérémonie a eu pour cadre l'esplanade du débarcadère de Mayonami, centre administratif du canton.

Denise Aganga Mbella a remercié les plus hautes autorités du pays pour la confiance placée en sa modeste personne, pour administrer cette partie du département. « C'est avec le cœur plein de joie que je



Denise Aganga Mbella investie dans sa charge par le gouverneur Patrice Ontina.

prends le fauteuil du canton, jadis conduit par les hommes, surtout parce que je suis la première femme du département à occuper ce poste de commandement. Je ne ménagerai aucun effort pour continuer à mériter la confiance des plus hautes autorités du

pays en cette période dédiée à la femme gabonaise», a-t-elle déclaré.

En effectuant le geste symbolique d'installation de la promue, le gouverneur n'a pas tari de conseils à l'endroit de cette infirmière à la retraite et mère de six enfants. Après



L'assistance pendant l'installation.

avoir reçu les attributs du pouvoir, elle a été instruite par le premier responsable politique de la province de veiller au respect des consignes, dont l'application des lois et règlements, ai si que des décisions administratives.

Parmi les devoirs qui lui ont été rappelés, figurent la coordination des activités des chefs de villages. Il lui incombe également d'assurer la police administrative, procéder au recensement des naissances et des décès. Le gouverneur Ontina a, par

ailleurs, invité Mme Aganga à ne pas compromettre l'administration. « Vous êtes dans une position stratégique, car vous êtes entre deux frontières, l'Ogooué-Maritime et la Nyanga, qui représentent la porte de sortie et d'entrée. Vous avez donc l'obligation de signaler les mouvements de tous genres au préfet en tant que prolongement de l'Exécutif, tout en garantissant l'impartialité entre les citoyens », lui a conseillé le patron de la province. Avant de quitter les lieux, Patrice Ontina a tenu à faire une sérieuse mise en garde à tous les auxiliaires de commandement : « celui qui se fera prendre en train d'animer un meeting, quelle que soit la nature du parti politique, se verra arracher sa médaille et destitué de son poste », a-t-il prévenu.